

Déficit comercial de 209 mdd en junio (El Financiero 11/08/09)

Déficit comercial de 209 mdd en junio (El Financiero 11/08/09)(Redacción) Martes, 11 de agosto de 2009 Primer balance negativo desde febrero. Acumula saldo de mil 210 mdd en el primer semestre. Se contiene la caída de exportaciones e importaciones. En junio se reportó un déficit de 209 millones de dólares, tres millones más que los datos preliminares y el primer balance negativo desde febrero de este año, de acuerdo con cifras revisadas de la balanza comercial del país. Tal comportamiento fue resultado de una disminución en el valor de las exportaciones petroleras, pero también de una contención en la caída de las exportaciones e importaciones. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), informó que, de enero a junio, la balanza comercial mexicana registró un saldo negativo de mil 210 millones de dólares, 51.8 por ciento menor al del mismo lapso de 2008. Lo anterior significa que la demanda tanto externa como interna se debilitó por el impacto de la recesión económica, particularmente entre marzo y abril, en donde el intercambio mercantil alcanzó caídas históricas. En los resultados de junio, el valor de las exportaciones totales fue de 19 mil 361 millones de dólares, monto inferior en 26.6 por ciento al de igual mes de 2008 y, aunque fue negativo, significó su caída más "suave" desde diciembre de 2008. Las exportaciones petroleras -que representan 14.6 por ciento de las totales- tuvieron una caída anual de 49.5 por ciento, caída que se suma al mal comportamiento que ha venido registrándose desde septiembre de 2008. Por su parte, las no petroleras tuvieron una contracción anual de 20.4 por ciento y, aunque su pérdida fue la más baja desde diciembre del año pasado, los signos de recuperación aún no son claros, particularmente porque las exportaciones manufactureras -que contribuyen con 95 por ciento de las mercancías vendidas-, aún siguen cayendo de manera sostenida. Con respecto al valor de las importaciones, éste fue de 19 mil 570 millones de dólares -25.1 por ciento menos que en junio de 2008-, pero también la menor contracción anual desde junio. La contención en la caída de las importaciones fue favorecida por las compras de bienes intermedios, los cuales contribuyen con 73.4 por ciento de las compras totales. Las importaciones de bienes intermedios totalizaron 14 mil 360 millones de dólares, cuatro mil 492 millones menos que en junio de 2008, reducción que muestra la contención de la demanda interna, particularmente porque estos bienes contribuyen en las mercancías finales. Los bienes de consumo, que representaron 13.3 por ciento de las compras en junio, cayeron 31.9 por ciento en términos anuales, la menor pérdida desde diciembre del año pasado; mientras que los de capital -que contribuyeron con el 13.3 por ciento-, tuvieron una caída anual de 24.7 por ciento, casi nueve puntos menos que la pérdida del mes previo y su menor retroceso desde marzo de este año.